

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

INAUGURACIÓN CONFERENCIA IBEROAMERICANA
DE TURISMO

JUEVES 17 JULIO DE 2008

EN PRIMER LUGAR, QUIERO DARLES LA BIENVENIDA A TODOS USTEDES A ESTA ZONA, UNA DE LAS ZONAS MÁS BELLAS DE EL SALVADOR, COMO ES EL PACÍFICO OCCIDENTAL SALVADOREÑO, SIN DUDA, UNA REUNIÓN DE TURISMO PREVIA A LA REUNIÓN DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, LA CUMBRE DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO DE IBEROAMERICA QUE SE CELEBRARÁ EN EL MES DE OCTUBRE AQUÍ EN EL SALVADOR, ES UNA REUNIÓN IMPORTANTE PARA NUESTRO PAIS.

PRIMERO PORQUE TENEMOS UNA APUESTA CLARA CON EL TURISMO, QUIERO DECIRLES QUE NUESTRO GOBIERNO ES, EL GOBIERNO QUE ENTRE SUS PRIORIDADES FUNDAMENTALES A ESTADO EL TURISMO, SE CREO EL MINISTERIO DE TURISMO, EL MINISTRO ROCHI HA TRABAJADO MUCHO DEL POSICIONAMIENTO DE LA MARCA PAIS, HA TRABAJADO MUCHO EN CAMBIAR ESTA IMAGEN DE EL SALVADOR DE HACE 20 AÑOS, ESTE NO ES EL SALVADOR DE HACE 20 AÑOS, ES UN PAÍS PUJANTE, PEQUEÑO EN EXTENSIÓN TERRITORIAL, PERO GRANDE Y DECIDIDO QUE SUPO REPONERSE FRENTE A MUCHAS CIRCUNSTANCIAS ADVERSAS.

ESTAMOS MUY CONTENTOS DE SER ANFITRIONES DE ESTA OCTAVA CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE MINISTROS DE TURISMO DE DONDE SURGIRÁN INSUMOS PARA LA PRÓXIMA CUMBRE DE MANDATARIOS A REALIZARSE EN NUESTRO PAÍS.

EL TEMA TURISMO ES UNO DE LOS TEMAS QUE MÁS ENTUSIASMA AL GOBIERNO, ES UNA APUESTA CLARA QUE HA DADO RESULTADOS EXTRAORDINARIOS Y FUE POR ELLO QUE EN ESTE GOBIERNO COMO YA SE NOS HA INFORMADO, CREAMOS EL MINISTERIO DE TURISMO PARA EJECUTAR ACCIONES CONCRETAS FOCALIZADAS NO SOLO A INCREMENTAR EL FLUJO DE TURISTAS NACIONALES Y EXTRANJEROS, SINO A MEJORAR SUSTANCIALMENTE LA INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA QUE POSEE NUESTRO PAÍS.

TODOS LOS PRESENTES SABEMOS, QUE LA REALIDAD MUNDIAL QUE SE VIVE ACTUALMENTE, PLANTEA LA NECESIDAD DE ACTUALIZAR LOS PLANES QUE SE TENGAN CON RELACIÓN A LA INDUSTRIA TURÍSTICA, CON EL FIN DE NO PERMITIR UN FRENO A SU DESARROLLO.

NO CABE DUDA DE QUE EL TURISMO ES UN FENÓMENO SOCIO ECONÓMICO QUE OPERA COMO PROMOTOR DE BIENES Y SERVICIOS, EL CUAL NO SOLAMENTE GENERA TRABAJO Y



RIQUEZAS. ESTÁ COMPROBADO QUE TODO LO QUE SE INVIERTE EN LA INFRAESTRUCTURA DE UN PAÍS PARA ATENDER LA DEMANDA CRECIENTE DEL TURISMO, ES GANANCIA ACUMULADA, ES CAPITAL, ES RIQUEZA.

EL TURISMO, ADEMÁS DEL INTERCAMBIO COMERCIAL QUE GENERA, HA CONTRIBUIDO A TERMINAR CON EL AISLAMIENTO DE LAS NACIONES Y DE LOS PUEBLOS, INCREMENTANDO EL INTERCAMBIO CULTURAL QUE, AYUDADO POR EL IMPRESIONANTE DESARROLLO TECNOLÓGICO CON QUE SE CUENTA EN LA ACTUALIDAD, HA REDUCIDO SUSTANCIALMENTE LA DISTANCIA ENTRE LOS SERES HUMANOS.

SEÑORES MINISTROS, SEÑORES REPRESENTANTES:

ME DA MUCHO GUSTO COMPARTIR CON USTEDES, QUE A PARTIR DE HOY DEBATIRÁN EN TORNO AL TEMA "TURISMO, JUVENTUD Y DESARROLLO", CON LA FINALIDAD DE ANALIZAR ESTRATEGIAS DE PERFECCIONAMIENTO TURÍSTICO Y DISCUTIR SOBRE PROGRAMAS Y HERRAMIENTAS QUE IMPULSEN EL AVANCE DE LOS PROFESIONALES DEL RUBRO.

COMO USTEDES SABEN, EN LA ANTERIOR CUMBRE CELEBRADA PRECISAMENTE EN SANTIAGO, LA CUMBRE DE LA COHESIÓN SOCIAL ENCABEZADA POR LA PRESIDENTA MICHEL BACHELET Y POR CIERTO ESPERAMOS SOLAMENTE LA CUMBRE, SINO QUE HARÁ UNA VISITA DE ESTADO POSTERIOR A LA CUMBRE A EL SALVADOR, EXPUSE A LOS COLEGAS DE IBEROAMERICA LA NECESIDAD DE COMENZAR A ABORDAR TEMAS QUE NO SON EN TEMAS QUE USUALMENTE TRATAMOS LOS JEFES DE ESTADO.

HEMOS TENIDO CUMBRES INTERESANTES, HEMOS ABORDADOS CUMBRES IMPORTANTES COMO LA COHESIÓN SOCIAL, ES FUNDAMENTAL, COMO EL TEMA DE LA SALUD, COMO EL TEMA DE LA EDUCACIÓN, COMO EL TEMA DEL AGUA, PERO NUNCA SE HABÍA ABORDADO UN TEMA COMO EL TEMA DE LA JUVENTUD, QUE ES UN TEMA TRANSVERSAL Y QUE SEGURAMENTE EN UNA IBEROAMERICA QUE TIENE 150 MILLONES DE JÓVENES, DEFINITIVAMENTE ES UN TEMA QUE NO PODEMOS DEJAR POR FUERA Y ES QUE LA JUVENTUD TOCA TODAS LAS RAMAS DEL QUEHACER NACIONAL.

EN EL SALVADOR, NUESTRA APUESTA POR EL TURISMO HIZO QUE ENFOCÁRAMOS NUESTROS ESFUERZOS EN PRIMER LUGAR, EN CREAR CONCIENCIA ACERCA DE SU IMPORTANCIA COMO DETONADOR DEL DESARROLLO NACIONAL, CREADOR DE MÁS Y MEJORES EMPLEOS, EL CUAL LLEVA LIGADO EL COMPONENTE DE LA PROTECCIÓN AL MEDIO AMBIENTE, LO CUAL REDUNDA EN TODA UNA CULTURA NACIONAL.

MUCHOS DE USTEDES DEBEN SABER QUE A PESAR DE SER EL PAÍS CON MENOS TERRITORIO EN CENTROAMÉRICA, AQUÍ EN 20 MIL KILÓMETROS, DESPUÉS DE LA RESOLUCIÓN DE LA CORTE INTERNACIONAL DE LA HAYA, QUEDAMOS COMO 20 MIL, ALGUNOS DICEN 19, AQUÍ CABEMOS 6 MILLONES DE SALVADOREÑOS Y EN LAS

VACACIONES SOMOS CASI 9 PORQUE VIENEN TODOS LOS DEL EXTRAJEROS, SOMOS UN TOTAL DE 9 MILLONES DE SALVADOREÑOS.

ESTE ES UN TERRITORIO PEQUEÑO, PERO LO TENEMOS QUE APROVECHAR AL MÁXIMO Y QUIZÁ UNO DE LOS RETOS FUNDAMENTALES DE UN PAÍS POR ESCASEZ DE RECURSOS NATURALES COMO ES EL NUESTRO, CON UN PAÍS CON TERRITORIO PEQUEÑO COMO ES EL NUESTRO, ES PRECISAMENTE LA IMAGINACIÓN DE UN PUEBLO QUE A PESAR DE TODO, TERREMOTOS, HURACANES A PESAR DE LA GUERRA QUE AFORTUNADAMENTE TERMINÓ EN EL AÑO 92 CON LOS ACUERDOS DE PAZ, A PESAR DE TODO, ESTAMOS APROVECHANDO AL MÁXIMO LA ENORME VENTAJA QUE NOS DA EL PODER EXPERIMENTAR DISTINTOS AMBIENTES NATURALES, COMO EL PASAR DE LA PLAYA A LAS MONTAÑAS EN CORTOS PERIODOS DE TIEMPO Y OTROS IGUALMENTE ATRACTIVOS COMO LA RIQUEZA DE RUINAS Y SITIOS ARQUEOLÓGICOS.

YO ESPERO QUERIDOS MINISTROS QUE NOS ACOMPAÑAN HOY, QUE ESTE ENCUENTRO CUMPLA CON SUS EXPECTATIVAS Y QUE ESTE EVENTO PERMITA ENRIQUECERLOS NO SOLO A CADA UNO DE USTEDES SINO A TODOS LOS PAÍSES REPRESENTADOS AQUÍ, A TRAVÉS DEL INTERCAMBIO DE IDEAS, PLANES Y APOYOS MUTUOS.

SEGURAMENTE EL PRIMER BENEFICIADO DE ESTA REUNIÓN SERÁ EL SALVADOR, PORQUE NOSOTROS TENEMOS MUCHO QUE APRENDER, DE ALGUNOS PAÍSES DE IBEROAMERICA, MUCHOS DE LOS PAÍSES DE IBEROAMERICA TIENEN UNA EXPERIENCIA TURÍSTICA ENORME.

POR QUÉ LA RELACIONO CON LA JUVENTUD?, BASTA ENTRAR A ESTE COMPLEJO, A ESTA INVERSIÓN COLOMBIANA AQUÍ EN EL OCCIDENTE DEL PACÍFICO SALVADOREÑO PARA DARSE CUENTA QUE LA MAYORÍA DE GENTE QUE AQUÍ TRABAJA SON JÓVENES, HAY UNA RELACIÓN DIRECTA ENTRE EL TURISMO EMPLEO Y POR SUPUESTO LA JUVENTUD.

ESPERO ADEMÁS QUE SU ESTADÍA LES PERMITA DISFRUTAR NO SOLO DEL CALOR DE LAS PLAYAS, SINO TAMBIÉN EL CALOR Y EL CARIÑO DEL PUEBLO SALVADOREÑO, QUE COMO SIEMPRE LOS ACOGE CON MUCHO CARIÑO EL DÍA DE HOY.

YO QUISIERA SALUDAR A LOS REPRESENTANTES DE CHILE EN DONDE TUVIMOS LA ÚLTIMA CUMBRE EL AÑO PASADO, A LA REPRESENTANTE DE CHILE, A REPRESENTANTES DE PORTUGAL DONDE SERÁ LA PRÓXIMA CUMBRE, YO YA NO SERÉ PRESIDENTE PARA IR A PORTUGAL, PERO BUENO, PORTUGAL GANÓ ESTA SEDE Y EN OCTUBRE, TENGAN USTEDES LA SEGURIDAD QUE ESTE PAÍS ESTA PREPARÁNDOSE PARA ABRIRLE LAS PUERTAS A TODA IBEROAMERICA Y DISCUTIR UN TEMA QUE ES MUY IMPORTANTE, MUCHOS JÓVENES AQUÍ EN EL PAÍS, LA CANTIDAD DE JÓVENES SOMOS BASTANTES Y DIGO SOMOS PORQUE ESO DEPENDE DE CÓMO LO VEAMOS EL TEMA DE LA JUVENTUD.

LAS POLÍTICAS DE NUESTRO GOBIERNO HAN ESTADO ENFOCADAS, INCLUSO CON LA CREACIÓN DE ESTA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD QUE ESTA ADSCRITA A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA QUE HEMOS HECHO UNA APUESTA MUY FUERTE AL TEMA DE LA PREPARACIÓN TECNOLÓGICA, AL TEMA DEL SEGUNDO IDIOMA PARA LOS JÓVENES, AL TEMA DEL TRABAJO JUVENIL, EN FIN, TODA UNA POLÍTICA DE ESTADO CON RESPECTO A LA JUVENTUD.

LES DOY LA BIENVENIDA A TODOS USTEDES, QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE APROVECHEN AL MÁXIMO, QUE DISFRUTEN DE ESTA BELLA ZONA DEL PACÍFICO, NOSOTROS NO TENEMOS SALIDA AL ATLÁNTICO, PERO TENEMOS UN PACÍFICO BELLO, CON UNA AGUA CALIENTE PARA DISFRUTARLA.

BIENVENIDOS TODOS A LA TIERRA DE CUSCATLÁN. MUCHAS GRACIAS.

